

## Aktionstag 05.05.2022 - Risikobewusstsein ErLeben



### **Aktion Saubere Hände**

Aufgrund der unveränderten Situation im Rahmen der Pandemie, waren wir auch in diesem Jahr leider wieder gezwungen, einen kontaktlosen Aktionstag zu veranstalten. Auch in diesem Jahr haben wir daher wieder online ein Gewinnspiel für unsere Mitarbeiter kreiert.

Im historischen Kontext der Hygiene, wurde diesmal die „Bibelfestigkeit“ der Mitarbeiter auf die Probe gestellt.

Für die Teilnahme am Gewinnspiel mussten die Mitarbeiter die nachfolgende **Bibel-Quizfrage** beantworten:

**Die Frage:** Welcher „römische Provinz-Politiker“ hat sich demonstrativ, vor einer großen Menschenmenge, die Hände gewaschen?



„Die Handwaschung Pilati“ im Pariser Louvre. © picture-alliance / akg-images / Erich Lessing

**Die Antwort:** Im Neuen Testament wäscht der römische Statthalter **Pontius Pilatus** vor der Verurteilung Jesu seine Hände, um kundzutun, dass er mit der Verurteilung nichts zu tun haben und keine Verantwortung dafür tragen will.

Mt 27,24: „Als Pilatus sah, dass er nichts erreichte, sondern dass der Tumult immer größer wurde, ließ er Wasser bringen, *wusch sich* vor allen Leuten *die Hände* und sagte: Ich bin *unschuldig* am Blut dieses Menschen. Das ist eure Sache!“

**Historisch:** Im Judentum war es zur damaligen Zeit Brauch, sich vor versammeltem Gericht die Hände zu waschen, um seine Unschuld zu demonstrieren.

Wer seine Hände in Unschuld wäscht, also mit einer Sache nichts zu tun haben will, entzieht sich letztlich der Verantwortung. Obwohl im Falle des Prozesses Jesu, Pilatus im rechtlichen Sinne die Alleinverantwortung für das Todesurteil über Jesus trug, war er unter den Druck der Hohepriester und Schriftgelehrten geraten, die Jesus wegen fehlender Gesetzestreue eines todeswürdigen Verbrechens beschuldigten.

Nur unter dem Vorwand, Jesus habe sich ohne Erlaubnis des Kaisers selber zum König ausrufen lassen, war das Todesurteil rechtlich zulässig.

**Das Gewinnspiel:** Im Rahmen unseres Gewinnspiels „Aktion Saubere Hände“ haben 39 Kolleginnen und Kollegen teilgenommen.

37 Kolleg:innen haben richtig geantwortet, 2 Antworten waren falsch.

3 Gewinne standen zur Ziehung bereit. Als „Losfee“ stellte sich unser Ärztlicher Direktor zur Verfügung:



Als Gewinne stellte das Marketing Verköstigungsgutscheine für ein Bistro in Mainz zur Verfügung.

- 1. Platz: 50 EUR Gutschein**
- 2. Platz: 30 EUR Gutschein**
- 3. Platz: 20 EUR Gutschein**

Die restlichen Teilnehmer (34) blieben nicht unbelohnt – sie erhielten jeweils einen Trostpreis (MKM Kaffeebecher mit Gummibärchen).

Selbstverständlich waren die Mitarbeiter der Abteilung KH-Hygiene vom Gewinnspiel ausgeschlossen. Ebenso war der Rechtsweg ausgeschlossen. Die Verwendung der Daten erfolgte ausschließlich im Rahmen des Gewinnspiels.

**Mainz den 20.05.22**

**Die Abteilung für Hygiene des mkm**